



あいきょう めぐみ
相京 恵さん

カフェ・レストランを4月に連雀町で開店。市の商店街等空き店舗を活用支援事業を利用

ののですが？
相京 はい、大変でした。自分で大量の資料を作って持って行き、熱く思いを語りました(笑)。
市長 情熱的ですね。ところで相京さんのお店にも若い従業員さんがいると思いますが、高崎の若者の印象はどうですか？若い人が意外に保守的で、あまりチャレンジ精神がないんじゃないかと心配しているんです。
相京 熱い気持ちを持っている子もいます。若い人たちのために、私がモデルの一つになればと思うので、店の営業実績や、店を立ち上げる方法なども伝えていきます。
市長 若者って多少失敗してもやり直しができると思うんです。若者がチャレンジしよう、起業しようって

いう雰囲気のみちをつくらせていきたいですね。
まちに人が集まる場をつくりたい——相京さん
市長 飲食業界も、時代によって移り変わりがありませんね。例えば高崎にも昔はたくさん喫茶店があったけど、今は少なくなっちゃった。文化人たちが集まる場所だったんですよ。店主も若い人の話を聞いたりしてね。相京さんのお店が、若者や文化人が集まるような場所になってほしいと思いますね。
相京 実は店内に巨大な本棚を作ったんです。お客さんの中には、毎日のように来てうちの本を少しずつ読み続けている方もいます。市長さんがおっしゃったように、まちに人が集まる場をつくるのが私の店のテーマの一つですね。
市長 田畑さんは、どんなお店にしたいですか？
田畑 毎日かつお節を削って、一かだしを取る。当たり前のことをしっかりとやって、家族連れでも誰でも、気軽に普段使いで来てもらえるお店をつくりたいですね。
守りに入らず、熱い気持ちでまちづくりに参加を——富岡市長
市長 田畑さん、高崎のまちに注文はありますか？外からいらっしやうたので、気が付くことがあるでしょ



高崎をもっと元気に



市民と市長が高崎のさまざまなテーマで語り合う「ほっとTタイム」。今回のお相手は、市の創業者支援などを受け、今年4月にまちなかで飲食店を開店した相京恵さんと、6月に開店予定の田畑延生さんです。「高崎をもっと元気に」をテーマに2人の思いを伺いました。

元気があるまち・高崎で開業を決めました——田畑さん
市長 田畑さんは、茨城県のひたちなか市出身と聞いたんですが？
田畑 ずっと東京で仕事をしています。でも、昨年の震災で景気が悪くなってしまったんです。そんなとき、高崎で日本料理店をしている友達に、仕事を手伝ってほしいと声をかけてくれました。
市長 高崎でお店を開こうと決めたのはどうしてですか？
田畑 高崎に来て感じたのは、個人のお店とか、私と同世代の経営者さんがすごく多いということです。個人店の多いまちって元気がある証拠です。それから高崎の人は気さくで、皆さんに良くしていただきました。
市長 そう言っていたけどどうでしょう。ビジネスには資金が必要ですよ。起業の情熱を持っていても、資金が足りないとか、大変なことはなかったですか？
田畑 資金は、貯金と日本政策金融公庫の融資です。また高崎商工会議所に相談に行ったとき、市にも創業者支援の制度があることを聞き、申し込みました。
市長 地元を離れての起業には、相応な決意が必要だったでしょ。
田畑 もう後には引けません。成功



富岡賢治市長
高崎をもっと元気にするにはどうしたらいいか、いつも考えている

う？
田畑 そうですね、茨城の人に「高崎の観光は何？」って聞かれると、ちょっと考えてしまいます。近くには伊香保温泉などがありますけど。
市長 そのとおりですね。高崎の問題点かもしれないけど、「ここ」っていう観光がないですよ。
田畑 せっかく新幹線が止まる駅があるので、駅前レンタルサイクルを置いて、自転車道などを整備するのはどうでしょうか。おいしい飲食店がたくさんあるので、お店巡りができるマップも作って。
市長 それはいい案ですね。高崎市でも準備をしているところですよ。高崎で一つだけ観光を取り上げるのは難しいので、「食」を組み合わせる観光は大事だと思います。相京さん



たばた のぶお
田畑 延生さん
手打ちそばの店を6月に南銀座通りで開店予定。市の創業者融資保証料補助・利子補給金制度を利用

だけを考えて、しっかりやっていくだけです。
市長 相京さんは青年会議所の活動もしているし、ビジネスの世界でも活躍されていますが、開業資金をつくるのは大変だったでしょう？
相京 開業のお金は、自己資金と銀行からお借りした資金です。それと、市のホームページで知った商店街の空き店舗支援事業です。すごくありがたかったです。
市長 私は、高崎のビジネスを盛んにするには、大手の企業に対する支援と併せて、若い人の起業を応援することが大事だと思っています。今年の予算には、融資のための保証料を市が負担する制度を盛り込みました。今は、若い経営者が銀行からお金を借りるのは大変だと思う

はまちおこしの活動もされていますが、いかがですか？
相京 私は、やっぱり一人一人が熱くなるのが一番大切だと思っています。まちづくりは誰かがやるだろうという感覚ではなく、皆さんが自分のできる範囲でいいから、参加したり、興味を持ったりということが大切じゃないでしょうか。
市長 私も同じ考えですね。いろいろ配慮してくれる気配り型の人が多いいけど、気配りだけだと守りになっちゃいますよ。まちづくりでも、しっかりした考えを持った方が前に出ていくのは必要ですね。
相京 ちなみに、さっき田畑さんから「群馬の女性はしっかりしててびっくりした」という話を聞きました(笑)。
市長 群馬の女性はそんなに強いと思いますか、田畑さん？
田畑 はい。芯が強くってしっかりしていますね。すごく優しく、私が迷っていたりするとアドバイスをしてくれちゃいます。
市長 考えのしっかりしていて熱い方が、男性でも女性でも、まちづくりの前面に出てきてほしいですね。
田畑 そうすれば、高崎がもっともっと元気になると思いますね。
市長 今日はお忙しいところありがとうございました。お店の成功もお祈りしています。
田畑 相京 ありがとうございます。